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INE 
 
INE AVALA REGLAS PARA ASPIRANTES INDEPENDIENTES A LA PRESIDENCIA 
 
Los aspirantes a candidatos independientes a la Presidencia de la República podrán gastar hasta 33 millones 611 
mil 208 pesos para recabar, durante 120 días (hasta el 6 de febrero) cuando menos 864 mil 536 firmas de apoyo 
ciudadano para lograr su registro como abanderados. Quienes aspiren a una diputación federal podrán gastar 126 
mil cuatro pesos hasta el 4 de diciembre para reunir sus respaldos ciudadanos, y los que pretendan contender 
como senadores sin partido tendrán 90 días, que vencen el 8 de enero. La Comisión de Prerrogativas y Partidos 
Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el proyecto de convocatoria para las ciudadanas y los 
ciudadanos que tengan interés en contender, de manera independiente, a la presidencia, senadurías o diputaciones 
federales por el principio de mayoría relativa en las elecciones del 1 de julio de 2018. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 
7, CARINA GARCÍA) 
 
INE TERMINARÁ CON LOS DEBATES ACARTONADOS 
 
En la Comisión Temporal de Debates, recién creada por el Instituto Nacional Electoral (INE), se establecerán reglas 
claras e imparciales antes de conocer, incluso, quién estará en las boletas electorales para el proceso de 2018, 
afirmó Benito Nacif, consejero electoral a cargo de dicha Comisión. La meta, dijo en entrevista para Imagen Radio, 
es “terminar con los debates acartonados”, buscar tener un moderador “más activo”, una especie de fiscal de la 
audiencia. “Que haga preguntas específicas a los candidatos y que fomente la discusión”, para que estos ejercicios 
se vuelvan más atractivos y dinámicos, en los que no caben, recalcó, “las edecanes”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, 
REDACCIÓN) 
 
FISCALIZACIÓN PUEDE TRONAR EN 2018, ALERTAN 
 
Alfredo Cristalinas, extitular de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, advirtió que el 
sistema de verificación de gastos de partidos puede “tronar” rumbo a 2018 si permanecen las fallas y la 
intromisión de los consejeros. Explicó que el modelo está rebasado porque la capacidad operativa de la unidad no 
es la adecuada para el trabajo que tiene que hacer en el corto tiempo previsto. Acusó que el consejero Ciro 
Murayama realiza intromisiones irregulares en el trabajo del grupo, lo que entorpece los procesos. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, LESLYE GÓMEZ) 
 
ELECCIONES 2017 
 
INE CONFIRMA REBASE DEL TOPE DE GASTOS EN COAHUILA 
 
Tras la realización de los procedimientos oficiosos ligados a la fiscalización del gasto de las campañas de las cuatro 
elecciones locales, el proyecto de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó 
un incremento en el rebase al tope de gastos de campaña del candidato Por un Coahuila Seguro, el priista Miguel 
Ángel Riquelme, por un monto de tres millones 154 mil pesos, lo que confirmaría el supuesto de la nulidad de la 
elección por superar 5% del rebase máximo permitido. El documento circulado a los consejeros que integran la 
Comisión, que incorpora la revisión del pago a representantes de casilla el día de la jornada electoral, también 
repercute en un aumento en el rebase de tope de gastos del candidato de Alianza Ciudadana por Coahuila, el 
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panista Guillermo Anaya, que ahora es de dos millones 140 mil pesos. Esto significa que el excedente del tope de 
gastos de campaña en su caso pasó de 4.56% en el dictamen aprobado por el Consejo General a 11.1%, en tanto 
que el del priista lo hizo de 7.86 a 16.3 por ciento. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, ALONSO URRUTIA) 
 
ANUNCIAN PROGRAMA DE BLINDAJE ELECTORAL 
 
En los cuatro comicios locales realizados en junio hubo un incremento en la incidencia de delitos electorales, en 
especial en el condicionamiento en la entrega de beneficios de los programas sociales y el financiamiento ilícito, 
afirmó el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Santiago Nieto 
Castillo, y anunció un programa de blindaje electoral. Al ser entrevistado al término de la firma de un convenio de 
colaboración con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
para intensificar el intercambio de información sea sobre presuntos delitos electorales o sobre violación a la 
protección de datos personales, Nieto Castillo dijo que se abrieron 756 carpetas de investigación, de las cuales 280 
ya han sido concluidas con acción penal en Veracruz, 35 en el Estado de México y una en Coahuila. 
Durante la firma, el titular de la dependencia señaló que la Fepade carece de presupuesto y de personal para 
vigilar las próximas elecciones, al tiempo que pidió la intervención legislativa para el incremento de presupuesto. 
(LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, ALONSO URRUTIA; REFORMA, NACIONAL, P. 6, IRIS VELÁZQUEZ) 
 
SALA SUPERIOR 

 
TEPJF VALIDA TRIUNFO DE ECHEVARRÍA 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejó firme el triunfo de Antonio Echevarría como 
gobernador de Nayarit. El candidato, quien fue postulado por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y de la Revolución Socialista (PRS) en la Coalición Juntos por Ti, había 
recibido el pasado 29 de junio la constancia de mayoría luego de que el Tribunal Electoral de Nayarit confirmó la 
declaratoria de validez de la elección del 4 de junio. Morena impugnó ante el TEPJF esa resolución y pidió invalidar 
el triunfo de Echevarría por no haber realizado el Servicio Militar y no haberse enrolado en la Guardia Nacional.  
Morena señaló que, por esa falta, el candidato perdió automáticamente sus derechos político-electorales, por lo 
que no resultaba elegible al cargo de gobernador. (REFORMA.COM, ZEDRYK RAZIEL; REFORMA, NACIONAL, P. 3, 
ZEDRYK RAZIEL; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, CAROLINA RIVERA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, ALONSO 
URRUTIA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, LUCIANO FRANCO) 
 
FALSA ALERTA SÍSMICA 
 
Este miércoles se activó la alerta sísmica y miles de capitalinos salieron de sus casas y centros de trabajo. Sin 
embargo, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicación y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México 
(C5) confirmó que el sistema se activó por un error humano mientras realizaba pruebas de funcionamiento en los 
altavoces. El secretario de Protección Civil capitalino, Fausto Lugo, publicó en su cuenta de Twitter que se generó 
“una falsa alerta en el sistema de alertamiento de altavoces” y que no se había registrado ningún sismo.  
El Sismológico Nacional, mediante la cuenta @SismologicoMX, tuiteó: “A las 19:05 sonó la alerta sísmica en 
altavoces de la CDMX, el SSN no registró un evento sísmico”. Las sesiones en el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación y en el Congreso se suspendieron y reanudaron luego. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 
22, REDACCIÓN) 
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QUE LÓPEZ OBRADOR PAGUE LAS MULTAS: PRD 
 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) apeló a la “solidaridad” de Andrés Manuel López Obrador para 
pagar la multa de 47.7 millones de pesos por el rebase en que incurrió con motivo de la campaña presidencial de 
2012. Hoy, el tabasqueño ya no milita en ese partido, pero, como consecuencia de su postulación hace cinco años, 
el partido del sol azteca fue sancionado con esa cantidad, el Partido del Trabajo con 24.8 millones y MC con 22.9 
millones de pesos. “Estamos analizando la posibilidad de impugnar para pedir la responsabilidad solidaria de los 
candidatos que son responsables de justificar sus gastos”, indicó Royfid Torres, representante del PRD ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE). Jorge Álvarez, consejero del Poder Legislativo por Movimiento Ciudadano ante 
el INE, adelantó que su partido impugnará la resolución ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. Externó su molestia por la aplicación de una multa, en vísperas de que comience el proceso electoral 
2018. El Consejo General del INE también multó con 78.9 millones de pesos al Partido Revolucionario Institucional 
por gastos no reportados o no comprobados de la campaña de diputados federales de 2012; el INE detectó un 
rebase de dos millones 751 mil 66 pesos. Al respecto, Alejandro Muñoz, representante suplente del PRI ante el INE, 
anunció que su partido impugnará la multa. (EL HERALDO DE MÉXICO, EL PAÍS, P. 7, NAYELI CORTÉS) 
 
SCJN NO PUEDE INTERVENIR EN CONFLICTO LEGISLATIVO: HUERTA PSIHAS 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no tiene competencia para revisar actos que emitan otros 
poderes en ejercicio de sus facultades autónomas, por lo que no podría resolver la parálisis legislativa que se vive 
en la Cámara de Diputados sumida en un conflicto político, y los ministros deben estar al margen de ello por salud 
jurídica, afirmó el abogado constitucionalista Elías Huerta Psihas. Huerta Psihas señaló que a falta de un acuerdo 
que permita conformar la nueva Mesa Directiva de la Cámara baja, deberá seguir en funciones el actual órgano de 
gobierno, que preside la panista Guadalupe Murguía. El también presidente de la Asociación Nacional de Doctores 
en Derecho sostuvo que antes de pensar en que la Corte sea la que resuelva esta parálisis legislativa se debe acudir 
al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. “Hay una jurisprudencia que señala que la Corte no tiene 
competencia para revisar actos que emitan los otros poderes en ejercicio de sus facultades autónomas, parecería 
que este es el caso”, dijo. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 5, MANRIQUE GANDARIA) 
 
EXHORTAN A BAJAR EL PRECIO DE GASOLINAS 
 
Ivonne Ortega, exgobernadora de Yucatán, exhortó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a reducir 
el impuesto especial IEPS a las gasolinas y el diésel para bajar sus precios. De gira en Nuevo León para promover el 
ideario del Movimiento Nacional #RecuperemosAlPRI, Ortega se refirió a las declaraciones del titular de la SHCP, 
José Antonio Meade, quien, según publicaciones de los medios de comunicación, afirmó que en el paquete 
económico 2018 el Ejecutivo federal no contempla reducir ese impuesto. La también exsecretaria general del PRI 
se pronunció por “mantener siempre una actitud receptiva a las demandas de la gente, porque para servir a la 
gente primero hay que saber escucharla”. “Los perjuicios por los altos costos de las gasolinas y el diésel llegan a 
todos, y por eso recurrimos a la gente, que respaldó la iniciativa ciudadana #FirmaPorTuBolsillo y la presentamos 
con 404 mil 324 firmas de mexicanas y mexicanos, y aunque la Cámara de Diputados intentó “congelarla”, el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les ordenó someterla a votación”, recordó. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 20, REDACCIÓN) 
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PRD INICIA EXPULSIÓN DE ROMO Y MEZA 
 
En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México avanza el proceso de expulsión de los 
diputados locales Víctor Hugo Romo y Socorro Meza. Así lo informó el dirigente capitalino del sol azteca, Raúl 
Flores, quien advirtió que los asambleístas no podrán aspirar a alguna candidatura por el PRD ni tendrán derecho 
a participar en alguno de los órganos de representación del partido. En entrevista, luego de concluir los trabajos de 
la diputación permanente, dijo que la Comisión Jurisdiccional del Comité Ejecutivo Nacional del PRD determinará 
la suspensión definitiva de los derechos de los dos asambleístas y la desincorporación en el padrón de aliados.  
También en entrevista, Romo señaló que no cuestiona a su compañero Flores porque lo respeta y está en su papel. 
Lamentó que por discernir o unir a las izquierdas lo pretendan expulsar. Aun así, manifestó, “vamos a ganar en los 
tribunales”. Adelantó que presentará sus alegatos correspondientes y una vez que se determine la expulsión se 
impugnará en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 3, DIANA 
VILLAVICENCIO) 
 
SALA REGIONAL TOLUCA 

 
TUMBAN EN EL INE CANDADO “ANTICHAPULINES” 
 
Los priistas que saltan cada elección del Senado de la República a la Cámara de Diputados para ocupar un cargo 
plurinominal podrán seguir haciéndolo. Con dos votos a favor y uno en contra, el denominado candado 
“antichapulín” del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue echado abajo por la Comisión de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE). Dicho candado, aprobado en la pasada XXII Asamblea 
Nacional del tricolor, establecía que quien ocupara un cargo de elección popular por el principio de representación 
proporcional, es decir plurinominal, no podría ser postulado por el mismo principio para ningún cargo en el 
proceso electoral inmediato. Esta restricción, cuya legalidad fue cuestionada al interior del PRI, afectaba 
directamente a legisladores como Emilio Gamboa Patrón o Manlio Fabio Beltrones, quienes han utilizado esa figura 
en distintas legislaturas desde la década pasada. Los consejeros Marco Antonio Baños y Benito Nacif recordaron 
que en una sentencia de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la que 
se resolvió un caso similar respecto de restricciones a regidurías plurinominales por parte del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), se estableció que este tipo de requisitos de elegibilidad contravienen la ley. 
(REFORMA.COM Y MURAL.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; REFORMA, NACIONAL, P. 3, HÉCTOR GUTIÉRREZ; EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, CARINA GARCÍA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, CAROLINA RIVERA; LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 15, ALONSO URRUTIA; EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 45, MAGALI JUÁREZ) 
 
ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 
MONREAL SUGIERE QUE SALDRÁ DE MORENA 
 
El delegado de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, sigue buscando la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México por Morena, pero no se ha cerrado a ir con otro partido político. A través de un video en redes sociales, 
Monreal descartó haber aceptado alguna candidatura por otro partido, que según el propio político, cinco partidos 
le han ofrecido. (REFORMA, CIUDAD, P. 4, SAMUEL ADAM) 
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DECLIVE DEL PRD, POR MANCERA: BEJARANO 
 
El presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano, acusó a Miguel Ángel Mancera, jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, de haber ejercido un mal gobierno en la capital, lo que provocó que el PRD 
perdiera las preferencias de la gente. Al encabezar el encuentro estatal del Movimiento en Tlaxcala, dijo que el PRD 
tiene 7% de las preferencias en la capital por el mal desempeño del mandatario local y por eso buscan alianzas con 
el PAN. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 20, OMAR BRITO) 
  
IECM RECABA PRUEBAS SOBRE ACTOS ANTICIPADOS DE MORENA 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) mantiene abierta la investigación para determinar si hubo o 
no actos anticipados de precampaña o campaña en el proceso de Morena para designar a Claudia Sheinbaum 
coordinadora de organización del partido en la capital, aseguró Mario Velázquez, consejero presidente de dicho 
órgano. Luego de la sesión en la cual se aprobó la convocatoria a participar en el proceso electoral de 2018, que 
iniciará el 6 de octubre, el consejero dijo que aún se recaban diversos elementos, pues por ley hay un periodo de 
30 días para integrar la investigación y tomar una determinación. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 3, GERARDO 
SUÁREZ) 
 
COAHUILA 

 
CONGRESO DEFIENDE ANTICORRUPCIÓN EN COAHUILA 
 
El presidente de la junta de gobierno del Congreso de Coahuila, José María Fraustro Siller, defendió las leyes y 
nombramientos del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA). El legislador dijo no estar de acuerdo con el reclamo 
ciudadano que pide echar abajo al SEA. El también presidente de la Comisión Especial que dictaminó las leyes 
anticorrupción, indicó que el amparo presentado por algunos integrantes de la Alianza Anticorrupción servirá para 
definir su actuación. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ROLANDO CHACÓN) 
 
ESTADO DE MÉXICO 

 
ARRANCA PROCESO ELECTORAL EN EL ESTADO DE MÉXICO 
 
El proceso electoral local para elegir 125 presidentes municipales del Estado de México y 45 diputados locales 
inició este 6 de septiembre y con ello por primera vez la posibilidad de reelección de alcaldes y legisladores 
mexiquenses. El consejo general del Instituto Electoral local celebró sesión para iniciar el proceso 2017-2018, para 
la elección de diputados locales y ayuntamientos para lo cual, el organismo realizó un “intenso trabajo previo, 
como la selección de los aspirantes a vocales de las juntas distritales y municipales”, informó el consejero 
presidente del Instituto, Pedro Zamudio Godínez. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, REBECA JIMÉNEZ) 
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INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
GLOBALIZACIÓN DEBE BENEFICIAR A PYMES: PEÑA NIETO 
 
El presidente de México, Enrique Peña Nieto, se pronunció a favor de que la globalización no beneficie sólo a las 
grandes empresas del mundo sino, de manera especial y central, a las que generan el mayor número de empleos en 
el orbe: las pequeñas y medianas empresas. El presidente atestiguó, acompañado del empresario Jack Ma, la firma 
de un memorándum de entendimiento entre el gobierno mexicano, vía la Secretaría de Economía, y la empresa 
Alibaba, una de las más importantes de comercio electrónico en el mundo, a favor de los emprendedores del país.  
Ante la primera dama Angélica Rivera; el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y el 
secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, Peña Nieto indicó que las pequeñas y medianas empresas se deben 
beneficiar de una globalización que, afirmó, ya no se detendrá, se extenderá y tendrá mayor vitalidad día con día. 
(EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
LLAMAN A MEJORAR DISEÑO DE FISCALÍA; ACONSEJA LA ONU UN FISCAL CON PLENA AUTONOMÍA 
 
Tras advertir que la propuesta del presidente de México, Enrique Peña Nieto, es insuficiente, más de 300 
organizaciones de la sociedad civil y la iniciativa privada exigieron al Senado de la República una reforma integral 
para crear una Fiscalía General de seis años, sin pase automático, alejada de las cuotas de partido y con plena 
autonomía. El colectivo #VamosPorUnaFiscalíaQueSirva entregó a los legisladores un “dictamen ciudadano” para 
reformar el artículo 102 de la Constitución y garantizar una transición gradual entre la Procuraduría General de la 
República y la Fiscalía General, nuevas facultades, mejoras en el proceso de designación, controles internos, 
supervisión ciudadana y autonomía de los servicios periciales. Empresarios, activistas, investigadores y defensores 
de derechos humanos pidieron al Senado alejar a los partidos políticos de la designación del fiscal general y los 
cuatro fiscales especializados que contempla el nuevo andamiaje en materia electoral, anticorrupción, derechos 
humanos y asuntos internos. Por su parte, el representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Jan Jarab, pidió al Senado una reforma constitucional que dé 
autonomía e independencia al fiscal general, y que la designación del titular sea por medio de una consulta pública, 
a fin de que quien resulte electo lo sea por sus méritos. Mientras, el PAN, PRD y MC, partidos que integran el Frente 
Ciudadano por México condicionaron que se destrabará la renovación de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, siempre y cuando el PRI y el gobierno hagan el compromiso público de que frenarán en el Senado el 
pase automático del procurador general de la República a fiscal general. La más reciente encuesta telefónica 
nacional BGC-Excélsior refiere que la opinión pública nacional rechaza que el actual procurador, Raúl Cervantes, se 
convierta en el primer fiscal general debido principalmente a que disgusta que vaya a durar nueve años o a que 
podría encubrir delitos cometidos en el actual gobierno. En cualquier caso, este affaire del llamado pase 
automático es difícilmente entendible para la opinión pública, pues se desconoce esa disposición, se ignora que la 
PGR se transformará en Fiscalía General y tampoco se sabe quién es Cervantes.(REFORMA, PORTADA Y NACIONAL 
P. 1 Y 6, ROLANDO HERRERA Y CLAUDIA GUERRERO; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, VÍCTOR 
BALLINAS Y ANDREA BECERRIL; EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1, 8 Y 14, TANIA ROSAS, VANESSA 
ALEMÁN, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ) 
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PARA COMICIOS DE 2018 HAY GOBERNABILIDAD: OSORIO CHONG 
 
A menos de 48 horas para que arranque el proceso electoral 2017-2018, el titular de la Secretaría de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que existen condiciones de gobernabilidad en el país para que la jornada se 
lleve a cabo de principio a fin. Sin embargo, advirtió que la parálisis que se tiene en la Cámara de Diputados puede 
hacerle daño al país, donde no ha tomado protesta la Mesa Directiva. De gira por Morelia, Michoacán, Osorio Chong 
tomó protesta a las difusoras del combate a la violencia contra las mujeres. Destacó que la actitud de “algunos 
legisladores” es delicada y detiene la discusión del paquete económico que viene. “Es tan delicado lo que está 
pasando en la Cámara Baja, por eso es tan importante que los diputados vean que pueden hacerle un daño no sólo 
a los estados de donde provienen, si es que algunos provienen de alguna de las entidades, sino al país entero. Es 
fundamental que más allá de las disputas políticas se pueda atender el tema de la operación que debe tener la 
Cámara de Diputados”, subrayó. Por otro lado, durante la séptima edición de los Premios Alcaldes de México, que 
organiza la revista Alcaldes de México, en la Ciudad de México, Osorio Chong destacó el trabajo de las alcaldesas y 
alcaldes de México que no se dejan llevar por salidas fáciles, sino que buscan la modernización de su 
administración con innovación, transparencia y eficacia, en beneficio de su sociedad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8 
Y 11, ARIADNA GARCÍA Y ALBERTO MORALES) 
 
EXIGEN A ANAYA PONER FIN A CRISIS EN EL PAN 
 
Los gobernadores emanados del PAN pidieron al dirigente del blanquiazul, Ricardo Anaya, el cese de hostilidades 
contra los cinco senadores tachados de “traidores”. Durante la comida de Los 300 Líderes, el queretano Francisco 
Domínguez informó a Anaya sobre la urgencia de poner fin al amago de expulsiones. Los mandatarios asistirán el 
próximo sábado al informe de Carlos Joaquín González, en Chetumal, Quintana Roo, donde se entrevistarán con el 
líder nacional del PAN. Luego de que el senador panista Ernesto Cordero asumiera la presidencia del Senado, el 
mandatario queretano dijo que respalda por igual a Cordero que a Anaya. Por su parte, el líder nacional del PRI, 
Enrique Ochoa Reza, reiteró sus señalamientos contra su homólogo panista, a quien acusó de interponer intereses 
personales y encubrir un enriquecimiento desmedido para paralizar el Congreso de la Unión. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 7, MAYOLO LÓPEZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, MISAEL ZAVALA Y ARIADNA GARCÍA) 
 
LÓPEZ OBRADOR DIFUNDE EN LONDRES ESCENARIO 2018 
 
En su segundo día de gira por el extranjero, Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena, arribó 
a Londres donde, junto con el dirigente del Partido Laborista, Jeremy Corbyn, visitó el Parlamento del Reino Unido.  
Horas después asistió a un evento en la sede de UNITE, que es el sindicato más grande de Gran Bretaña. 
“Estuvimos en el Parlamento del Reino Unido, invitados por Jeremy Corbyn, dirigente del Partido Laborista”, dijo el 
tabasqueño vía Twitter. López Obrador asistió a un evento organizado por el sindicato UNITE, que cuenta con 1.4 
millones de miembros y es la unión democrática y de campaña que defiende la igualdad. Según la página de UNITE, 
el líder y fundador de Morena habló sobre el escenario político actual en México, el camino hacia la elección 
presidencial de 2018 y lo que está en juego para el país. “Todavía no es el candidato oficial, ya que los abanderados 
aún no han sido elegidos oficialmente. Actualmente lidera las encuestas para la carrera presidencial en 2018”, 
indica la descripción del evento. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, MISAEL ZAVALA) 
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PRD A LA “CAZA” DE MORENISTAS 
 
La dirigencia nacional del PRD comenzó esta semana a “cazar” detractores. A través de mensajes vía la aplicación 
WhatsApp, enviados desde el lunes a líderes de todo el país, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido pidió 
nombres y pruebas de aquellos perredistas que han apoyado a otras fuerzas políticas, en especial a Morena, de 
Andrés Manuel López Obrador. “Compañeros, derivado del resolutivo del Consejo Nacional sobre la suspensión de 
derechos a militantes de nuestro partido, y con relación a la sesión del Comité Ejecutivo de hoy [lunes], les pido si 
nos proporcionan los nombres de aquellos militantes que el Comité Ejecutivo deba tener conocimiento para tomar 
los resolutivos correspondientes”, indica el mensaje enviado por funcionarios partidistas del CEN a todos los 
dirigentes perredistas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, MISAEL ZAVALA) 
 
YA ENTRAMOS EN LA SUCESIÓN: GAMBOA PATRÓN 
 
El senador priista Emilio Gamboa Patrón afirmó que detrás de la crisis que vive el Congreso de la Unión está el 
relevo en Los Pinos en 2018. La crisis legislativa comenzó cuando el PRI no hizo caso de la propuesta del PAN para 
dirigir la Mesa Directiva del Senado de la República y en su lugar colocó al panista Ernesto Cordero.  
Los panistas lo desconocieron y acusaron de que iba a validar el pase automático del procurador Raúl Cervantes 
como fiscal general. Y en la Cámara de Diputados, la bancada panista se negó a votar la renovación de la Mesa 
Directiva. El martes pasado, el PAN, el PRD, MC y Morena doblegaron al tricolor para que aceptara descongelar la 
iniciativa de cancelar el pase automático de Cervantes. “En el fondo está la Presidencia de la República. Quiero ser 
mucho muy honesto: Ya entramos en la sucesión presidencial. En las mesas, en las pláticas, está el tema; ¿a quién 
ven en el PRI? ¿A quién ven el PAN? En Morena está definido, sin duda alguna, y el Frente [PAN, PRD y MC] que el 
martes se fue a presentar ante el INE”, dijo en entrevista el coordinador de la bancada tricolor en el Senado. 
(REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 7, RENÉ DELGADO) 
 
PRESIDENCIABLES DESFILAN EN REUNIÓN DE 300 LÍDERES 
 
Aspirantes a la candidatura presidencial del PRI, PAN, el frente opositor e independientes destacaron entre los 300 
líderes influyentes en México. La decimoprimera edición de “Los 300 líderes más influyentes de México” se realizó 
ayer, donde desfilaron políticos, empresarios, académicos, actores, cantantes, deportistas, entre otros. En el Campo 
Marte, la pasarela inició con líderes, secretarios de Estado, presidentes de partidos políticos y legisladores. En la 
mesa principal estuvieron el secretario de Hacienda, José Antonio Meade; el jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera; Ricardo Anaya y Margarita Zavala, del PAN; el consejero presidente del INE, 
Lorenzo Córdova, e Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, entre otros. El secretario del Trabajo, Alfonso 
Navarrete, representó al gobierno federal ante la ausencia del presidente Enrique Peña Nieto, quien regresó de su 
gira por China, y del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien encabezó un acto en Morelia, 
Michoacán. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ARIADNA GARCÍA Y MISAEL ZAVALA) 
 
CORRUPCIÓN LASTIMA Y OFENDE AL PAÍS: SALAZAR UGARTE 
 
Al presentar su tercer informe de actividades, Pedro Salazar Ugarte, director del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM, enfatizó: “La corrupción es un tema que ofende y lastima a México”. En presencia de 
invitados especiales, del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar Morales; el 
titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, Santiago Nieto Castillo; el presidente del 
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INE, Lorenzo Córdova, entre otros, Salazar Ugarte dijo que el Instituto está comprometido a dar soluciones a los 
problemas que aquejan al país y que son los principales temas de la agenda nacional. Destacó que el sistema penal, 
la corrupción, los derechos humanos y temas electorales son primordiales para el centro. (EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 15, DENNIS A. GARCÍA) 
 
USAN A UNIVERSIDADES EN DESVÍOS 
  
Utilizando a ocho universidades públicas, 11 dependencias del gobierno federal desviaron miles de millones de 
pesos de los mexicanos, revela una investigación del portal Animal Político y de Mexicanos Contra la Corrupción y 
la Impunidad. En 2013 y 2014 el gobierno entregó al menos siete mil 670 millones de pesos a 186 empresas 
fantasma usando a universidades públicas. Los autores dieron seguimiento a las denuncias hechas por la Auditoría 
Superior de la Federación al menos desde 2013, cuando revisó contratos dados por asignación directa a 
universidades públicas. En 2015, por ejemplo, detectó prácticas recurrentes en los contratos y convenidos 
firmados en tres años entre la Universidad Autónoma del Estado de México y el gobierno federal. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 9, STAFF) 
 
PREVÉN DISCUSIÓN TERSA EN CANADÁ 
 
Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, habló sobre los resultados de la segunda ronda de renegociaciones del 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte y lo que se espera para la próxima reunión, donde se discutirán 
en Canadá nuevos temas sobre este tratado trilateral. En entrevista radiofónica, Guajardo comentó, acerca de las 
reglas de origen, reducir el déficit o eliminar el capítulo de solución de controversias, que aún no están ni 
encorchetados, porque “ni siquiera hemos entrado a la etapa de corchetes, porque aún no hay propuestas para 
llegar a esos respectivos”. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 17, REDACCIÓN) 
 
AMENAZAN TRES HURACANES AL GOLFO Y AL CARIBE 
 
En un fenómeno no visto en los últimos siete años, tres huracanes se encuentran en aguas del océano Atlántico en 
la zona del Caribe y el golfo de México. El más fuerte de ellos es Irma de categoría cinco y vientos de hasta 300 
kilómetros por hora, que tocó tierra en la isla de Barbuda y continuó su trayectoria hacia Puerto Rico donde 
golpeaba anoche, y se prevé que pueda seguir hacia Florida, Estados Unidos. En tanto el Centro Nacional de 
Huracanes de Miami informó que las tormentas tropicales Katia y José alcanzaron la categoría de huracanes. (EL 
UNIVERSAL, PORTADA Y ESTADOS, P. 1 Y 20, AGENCIAS) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
SERPIENTES Y ESCALERAS/ ¿UN FISCAL DE TRANSICIÓN?/ SALVADOR GARCÍA SOTO 
 
Ante la parálisis legislativa en San Lázaro, que amenaza con convertirse en crisis constitucional, por la inminente 
presentación del Paquete Económico 2018, ayer se buscaban acuerdos y salidas para destrabar, desde el Senado, el 
tema de la Fiscalía General de la República (FGR) para que, con la Ley aprobada por todos los partidos desde 
diciembre de 2014 —incluidos el PAN de Ricardo Anaya que hoy la cuestiona y el PRD que lo apoya—, se pueda 
proceder a la designación de un fiscal, sin que se trate necesariamente del actual procurador Raúl Cervantes 
Andrade, cuya designación “automática” tiene parada la instalación de la Mesa Directiva de los Diputados y es 
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duramente cuestionada por la sociedad civil y la opinión pública. […] Todos los partidos en el Senado aprobaron en 
octubre de 2016, en medio de “negociaciones secretas”, dar trámite a la aprobación de la Ley de la FGR y el “pase 
automático” a Cervantes, a cambio del reparto de posiciones en el Tribunal Electoral federal; pero el rechazo y la 
movilización de la sociedad civil hizo que se rompieran esos acuerdos y que Peña Nieto, para parar la polémica, 
pidiera derogar el transitorio XVI y eliminar el “pase automático” al procurador. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, 
SALVADOR GARCÍA SOTO) 
 
EL ABC DE LAS ELECCIONES 2018: EL DINERO/ CÉSAR ASTUDILLO 
 
Desde hace 40 años se ha producido una constante inversión institucional para cambiar el rostro de nuestra 
realidad político-electoral. Hemos dotado de grandes cantidades de dinero a partidos políticos, instituciones y 
procesos electorales, bajo la convicción de que ninguna democracia es gratuita ni barata, y que, si en algo vale la 
pena invertir, es en “democracia”. […] La bonanza de los partidos y la holgura con la que INE y TEPJF afrontan las 
elecciones y sus controversias, contrastan con el presupuesto asignado a la que hoy en día representa la pieza más 
débil de nuestra arquitectura electoral, la Fepade, que fue creada en 1994 con la función de castigar los delitos que 
vulneren la libertad con la que los mexicanos acudimos a votar. […] Hace dos meses, el TEPJF declaró que 
devolverá 350 millones de su presupuesto, derivado de una reforma que por fortuna detuvo la apertura de dos 
salas regionales más, totalmente innecesarias. ¿Por qué no trasladar ese presupuesto a donde realmente se 
necesita? ¿Por qué no dárselo a la Fepade para que se despliegue a nivel nacional y vaya a la caza de los mapaches 
que, elección tras elección, salen de sus madrigueras a manipular a las personas, perturbar las elecciones y 
erosionar a nuestra de por sí endeble vida democrática? (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 19, CÉSAR ASTUDILLO) 
 
SIGNOS VITALES/ OHL, A LA OFENSIVA/ ALBERTO AGUIRRE 
 
Una vertiente político-electoral tuvo la obscena armilla que circunda a OHL México desde hace cuatro años. La 
iniciativa ciudadana Ahora —en la que participan los activistas Emilio Álvarez Icaza, Javier Sicilia y Alfredo 
Figueroa— acudió al INE y al Tribunal Electoral para interponer una queja con relación a la corrupción e 
irregularidades entre OHL y el gobierno del Estado de México, que beneficiaron ilegalmente la campaña del 
candidato priista, Alfredo del Mazo. Los promotores de Ahora incluso presentaron un audiovisual —que llamaron 
“El ciclo”— y habilitaron un portal informativo para presentar las pruebas entregadas por el abogado Pablo Díez 
Gargari para acreditar la presunta trama de “corrupción transexenal” vigente en el Estado de México, que operada 
por la administración estatal y OHL México, habría desviado más de 4,000 millones de las arcas federales a la 
campaña mexiquense por la gubernatura. La queja fue desechada por los consejeros electorales y de inmediato, los 
activistas sociales acudieron al Tribunal Electoral para exigir la abolición de este “mecanismo cíclico”, en vísperas 
del inicio del proceso electoral 2018. En la lucha ciudadana por acabar con los dispendios en las campañas y 
limpiar los organismos electorales, refería Álvarez Icaza hace unos días, esta era la temporada 1... pero quizá no 
alcance a estrenarse la segunda temporada luego de que procediera la denuncia presentada por OHL México 
contra Díez Gargari y quien resulte responsable de la difusión de “información falsa sobre la situación económica, 
financiera o jurídica de la empresa”. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 43, ALBERTO AGUIRRE) 
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FRENTES POLÍTICOS/ TODOS COLUDOS O TODOS RABONES 
 
La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos propondrá al Consejo General del INE declarar no procedente la 
cláusula “antichapulines” que el PRI introdujo en el artículo 212 de sus Estatutos. Esa cláusula impedía que quien 
hubiera ocupado un cargo de elección popular por el principio de representación proporcional, en el siguiente 
periodo, pudiera competir por otro cargo, pero bajo el mismo principio, por lo menos un periodo, para volver a 
postularse por representación proporcional. El consejero Marco Baños comentó que una cláusula parecida fue 
declarada infundada en los Estatutos del PRD, ya que el Tribunal estableció que se despega del principio de 
legalidad. Así que no va. Libres. A brincar se ha dicho. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 13, REDACCIÓN) 
 
LAS AUTONOMÍAS Y SUS RIESGOS/ CARLOS ELIZONDO MAYER-SERRA 
 
En la época clásica del PRI el presidente de la República controlaba los tres poderes de la Unión. No lo podía hacer 
siempre ni en todos los casos, pero sí en los importantes. Hace 25 años nos dio una muestra de ello: expropió la 
banca con el poder de su firma. Cambió la Constitución para hacer de la banca una actividad reservada al Estado.  
[…] Tras la “caída del sistema” en 1988, cuando los votos los contaba directamente una dependencia de la 
Secretaría de Gobernación, entonces presidida por el hoy senador del Partido del Trabajo, Manuel Bartlett, la 
oposición logró, tras una larga batalla, un IFE autónomo en 1996, para que no fuera el Ejecutivo quien organizara a 
modo los procesos electorales. Hoy hay en México seis órganos constitucionales autónomos. La autonomía del 
Banco de México ha sido respetada por el gobierno, aunque no ha enfrentado a un presidente cuyo objetivo sea 
una política monetaria expansiva. En el ahora INE y en el Tribunal Electoral, la última voz en materia electoral, la 
autonomía se ha ido diluyendo al imponer en ellos a amigos que deben favores. El PRI ha sido el más eficaz en esa 
tarea, pero aun el PRI pierde decisiones en estos órganos colegiados. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 12, CARLOS 
ELIZONDO MAYER-SERRA) 
 
BALAS PERDIDAS/ POSICIONES/ EL SANTO 
 
Se dice que el Sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) del INE, encargado de la 
nominación de los consejeros del IECM, fue dominado ayer por el PRI, que se quedó con Myriam Alarcón Reyes, 
que sustituye a la integrante del INE, Dania Ravel, y Mauricio Huesca, quien lleva 11 años en el TEPJF y las malas 
lenguas aseguran que le reporta directo a Enrique Ochoa. Además, es protegido de María del Carmen Alanis, cuyo 
jefe es ni más ni menos que Bernardo Valle Monroy, actual secretario general del TEPJF y quien, a su vez, escucha y 
responde al PRI, al PAN y al PRD por igual. Hay quienes dicen que Myriam Alarcón Reyes y Carolina del Ángel 
fueron las más cuestionadas en las entrevistas para consejeras y consejeros. Para ello hay que remitirse a los 
videos en YouTube, pero gracias a sus relaciones políticas con el PRI y el PAN; a que Mario Velázquez, presidente 
del IECM, hace equipo con los mismos tres partidos que Valle Monroy; a que Yuri Beltrán Miranda es ahijado de 
Alanis y porque Gabriela Williams está ligada al PAN, la libraron. La alineación de la OPLE de la CDMX quedó 
conformada así: PRI, con influencia en Mario Velázquez y Yuri Beltrán; PAN, con dominio en Gabriela Williams, y 
PRD pierde dos consejeros: Carlos González y Pablo Lezama y no recupera a nadie. Entran Carolina del Ángel, del 
PAN, en sustitución de Olga González, pero el PRI se queda con Huesca y Bernardo, además de Mario y Yuri. Así las 
posiciones, nos cuentan. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 6, EL SANTO) 
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